

► OÙ EN SOMMES-NOUS ?

- Début avril 2024, les diverses équipes synodales poursuivent leur travail sur les itinéraires du synode en vue d'élaborer des propositions d'orientations diocésaines. Ces orientations, envoyées au secrétariat général du Synode au plus tard le 15 avril, seront relevées et rassemblées par le Conseil synodal en vue du travail en assemblée.
- En ce temps de Pâques, temps de renaissance et de lumière, chacun, personnellement, en paroisse, en mouvements ou services, peut porter spirituellement le travail de proposition des équipes synodales.

ANNÉE
2024

MI-AVRIL

AVRIL -
SEPTEMBRE

OCTOBRE

16-17
NOVEMBRE

► PRIÈRE DU SYNODE



Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.
Daigne habiter nos cœurs,
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac
a reçu en son cœur cette phrase :
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame,
Enseigne-nous le juste discernement,
Montre-nous comment nous devons
marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde,
Garde-nous dans la communion de ton
Église :
Que nous trouvions en Toi notre unité,
Sans nous éloigner du chemin de la
vérité et de la justice,
En avançant ensemble vers la vie
éternelle.

Nous te le demandons à Toi,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles, Amen.

+ **Nicolas SOUCHU**
Évêque d'Aire et Dax

La Parole de Dieu

« Que ton cœur reçoive mes paroles et tu vivras ; acquiers la sagesse, n'oublie pas, ne te détourne pas de ce que dit ma bouche ; la sagesse te gardera, aime-la, elle veillera sur toi. »

« Mon fils, sois attentif à mes paroles, prête l'oreille à mes propos ; ne les perds pas de vue, garde-les au profond de ton cœur : pour qui les trouve, ils sont la vie, la guérison de son être de chair. Par-dessus tout, veille sur ton cœur, c'est de lui que jaillit la vie. »

Proverbes 4, 4-6 ; 20-23

Saint Jean de la Croix et le Pape François

Pâques, temps du renouveau : réapprenons à faire silence, pour nous libérer de tant de bruits, entendre la voix du Père, l'appel de Jésus, le gémissement de l'Esprit.

« Un profond silence doit régner dans l'âme pour qu'elle puisse entendre la parole que Dieu adresse à son cœur. »

Jean de la Croix Vive Flamme d'amour B 3,34

« Le silence est essentiel dans la vie de l'Église. Les Actes des Apôtres racontent qu'après le discours de Pierre au Concile de Jérusalem, 'toute la multitude garda le silence' en se préparant à recevoir le témoignage de Paul et de Barnabé sur les signes et les prodiges que Dieu avait accomplis parmi les nations.

Cela nous rappelle que le silence dans la communauté ecclésiale rend possible la communication fraternelle dans laquelle l'Esprit Saint harmonise les points de vue ; parce qu'il est harmonie. Être synodal veut dire s'accueillir les uns les autres en ayant conscience que nous avons tous quelque chose à témoigner et à apprendre, en nous mettant ensemble à l'écoute de « l'Esprit de vérité » pour savoir ce qu'il « dit aux Églises ». Et le silence permet justement le discernement, à travers l'écoute attentive des « gémissements inexprimables » de l'Esprit qui résonnent, souvent cachés, dans le Peuple de Dieu. Demandons donc à l'Esprit le don de l'écoute : « Écoute de Dieu jusqu'à entendre avec Lui le cri du peuple ; écoute du peuple, jusqu'à y respirer la volonté à laquelle Dieu nous appelle »

*Pape François
Veillée œcuménique de prière
30 septembre 2023*

Intention de prière

Alors que les équipes synodales achèvent leur travail de rédaction des propositions diocésaines, rendons grâce pour tout ce qui a germé et porté fruit au cours de ces échanges, et d'avoir pu nous accueillir les uns les autres.

Demandons de savoir rester à l'écoute de l'Esprit Saint, dans le silence, la paix du cœur et la gratitude, pour continuer d'accueillir ses inspirations et toujours mieux collaborer à son œuvre d'amour.

► PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

En paroisse

- Le dimanche, prier la prière du synode à la fin de chaque Eucharistie
- Écrire une intention de prière universelle en s'inspirant des textes de ce lien

Seul ou en groupe

Méditer cet extrait de la **Lettre 165 de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus**

« Avant de remonter vers son Père et notre Père, Jésus disait avec une ineffable tendresse : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole et mon Père l'aimera et nous viendrons à lui et nous ferons en lui notre demeure. »

Garder la parole de Jésus, voilà l'unique condition de notre bonheur, la preuve de notre amour pour Lui. Mais qu'est-ce donc que cette parole ?...Il me semble que la parole de Jésus, c'est Lui-même...Lui Jésus, le Verbe, la Parole de Dieu !...Il nous le dit plus loin dans le même évangile de St Jean, priant son Père pour ses disciples. Il s'exprime ainsi : 'Sanctifiez-les par votre parole, votre parole est la vérité' ; en un autre endroit Jésus nous apprend qu'Il est la voie, la vérité, la vie. Nous savons donc quelle est la Parole que nous devons garder ; comme Pilate nous ne demanderons pas à Jésus : 'Qu'est-ce que la Vérité ?' Nous la possédons, la Vérité. Nous gardons Jésus dans nos cœurs !... »

Au temps du recueil des propositions concrètes des équipes synodales, restons proches de notre Seigneur Jésus, écoutons encore celui que nous sommes invités à garder en nos cœurs pour notre bonheur et notre sanctification.

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://osons-lesperance.diocese40.fr/>
contact : 07 57 43 20 30 – Synode@diocese40.fr

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du Synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth op, madame Geneviève Solignac, monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.